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在亚洲杯 35人大名单
中，共有7名国奥球员入选国
家队，但据记者统计，在国家

队之前的比赛中，有一半国奥
球员都没上过场。

朱家军组建两年来，除了
东亚运动会与西班牙拉练比
赛以外，一共带队打了 19场
正式比赛，其中，16场比赛先
后征调了赵旭日、朱挺、蒿俊

闵、毛剑卿、王洪亮、郜林、周
海滨、苑维玮、崔鹏、陈涛、谭
望嵩、卢琳、董方卓、王大雷、
冯潇霆共 15名国奥球员，但

是，在这 15名国奥球员中，
只有 8名球员获得过上场机
会，赵旭日是其中上场时间
最多的，打满了 6场，而郜
林、陈涛、蒿俊闵都只打满过
两场。冯潇霆、王洪亮、苑维

近日，在足协上报给体育
总局待批的亚洲杯35人大名

单中，李玮峰榜上有名，这也
意味着，李玮峰回归国足已经
落到了实处。除此之外邵佳一

等 7名海外球员也入选了大
名单。

李玮峰是在去年国庆期
间被剥夺代表国家队参加比
赛资格的，直接原因是在亚冠
1/4决赛客场和全北现代的

比赛中，李玮峰故意侵犯对手
被红牌罚出场，鉴于李玮峰在
过去一年中赛场上的火爆表
现，足协给予了国家队建队历
史上最为严厉的处罚：取消队
长资格，剥夺在 2006年年底
之前入选国家队的资格。

虽然缺少李玮峰的国家

队最终还是获得了亚洲杯决
赛圈的参赛资格，但对于目前
的国家队而言，李玮峰显然是
中卫位置上不可或缺的人物。
因此，他的回归被外界认为是
迟早的事情。从 2006年年
底，李玮峰也开始了“自救”，

表现出积极的态度。不善言辞
的李玮峰在上海训练之余，亲
自通过电子邮件向中国足协
副主席南勇、国家队领队蔚少
辉、主帅朱广沪表达了认错的
态度。此外，在海南期间，李玮
峰还专门请假前往当时国家

队集训的昆明，亲自和朱广沪
作交流。虽然错过了西班牙拉
练和海南集训以及和哈萨克
斯坦的比赛，但是国家队此次
还是认可了李玮峰，把他的名
字列在了 35人大名单之中。
理论上，名单上的球员还需要

在联赛中有稳定的发挥才能
够得到确定，但是李玮峰作为
国内最佳中卫的地位还是很
难撼动的。李玮峰表示：“几
个月来，我已经认识到此前的
错误。希望可以通过自己的努
力来回报国家队，因为这是一

种荣誉。” $%&' ()

“人随便你调”，这是
谢亚龙对老朱的承诺，有

了领导撑腰，老朱自然敢
大胆动手了，一口气招 7
名国奥球员也就不足为奇
了。但事实上，足协内部也
一直强调国奥国足要多沟
通。据悉，中国足协领导近
日将出面解决此事，让老

朱和杜伊坐下来好好协商
人员冲突的问题。

杜伊从香港回来后，

几乎每天都会去足协报
到，但是始终没有遇到谢
南两个领导，他心里还在
纳闷，后来领队李晓光告
诉他，国家队备战亚洲杯
的计划要比国奥下一步的
集训更为紧急，“这些天

我跟教练组和李领队都进
行了沟通，了解到了一些

情况，我知道亚洲杯对于
中国足球来说是个非常重

要和紧迫的任务，因为这
个成绩将直接跟世界杯预
选赛的分组挂钩，成绩越
好，成为种子队的希望就
越大。”杜伊这两天上了
亚足联和国际足联的网
站，进一步了解了相关规

则，他知道亚洲在世界杯
预选赛的过程中会分成 8
个小组，那么就意味着在
亚洲排名必须在前八之
内，也就是说，亚洲杯的成
绩越高，成为综合排名前
八的可能性就越大。杜伊

坦言，他支持足协的工
作，一切都是为了中国足
球，但还是希望和朱指导
交流一下想法。
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朱广沪与杜伊之间的暗
战，早已成司马昭之心路人

皆知。多哈亚运会前，杜伊多
次在公开场合表示要带3名
超龄国脚孙祥、郑智、季铭义
去参加亚运会，这是抢人，老
朱心里自然不爽，不甘示弱
的他立刻给了杜伊一个下马
威，他随即抽调了国奥7名

球员备战亚洲杯预选赛最后
一轮与伊拉克的比赛，让杜
伊陷入了捉襟见肘的境地。
事实上，国足亚洲杯已经提
前出线，比赛并无实际意义，
杜伊与老朱的暗战从这一刻
真正开始了。

春节前，国足国奥同去

欧洲拉练，国奥成绩似乎
要好于国足，这让老朱明

显处于了下风，舆论也好
足协也好，几乎都倒向了
杜伊。老朱有些不服，他曾
辩解，国奥的对手没有国
足的对手强，但多少有些
苍白无力。老朱一肚子苦
不知向谁诉说。

除夕之夜，国奥在香港
吃团圆饭，借酒助兴，杜伊
勇敢地向足协副主席南勇
表示，“希望尽快成为中国
国家队主帅，并且带队征战
2010年南非世界杯”。作为
足协主要领导，南勇暗示杜

伊还是先以奥运目标为主，

只要出成绩接下来的安排
都不是问题。老朱听闻此事

非常吃惊，他表示这支国奥
的不足很多，他们想在奥运
会上取得好成绩并不容易，
而杜伊的水平也不如米卢，
此时的暗战再度升级。

今年 2月底，老朱向足
协上报了 35人的亚洲杯大

名单，从 3月底的热身赛开
始，集训名单将从这个大名
单中产生。其中，老朱一口
气招了沈龙元、朱挺、郜林、
吕建军、王大雷、周海滨和
毛剑卿7名国奥球员。老朱
的抢人计划又一次开始实

施了。

老朱的这一计划传到
了杜伊耳朵里，这让杜伊
非常苦恼，他最担心的是，

国足与国奥战术不同，孩
子们会不会把已掌握的东
西迷失掉了。

3月 19日和 3月 20
日国奥和国足将会相继开
始集训，杜伊认为在这次

“人员撞车”事件当中，国
奥球员是最辛苦的，因为
国家队的球员只要在联赛

和国家队之间奔波，而被
国家队征调的国奥球员则

要三线奋战。“身体疲劳还
不是最难克服的，主要是
国奥球员要在三个不同教
练的不同战术之间转换，在
联赛里他们正处于势头好
信心足上升的阶段，我的战
术他们也已经适应了，虽然

他们看起来有了一些进步，
但是我想到了国家队里，还
有很多比他们优秀的老国

脚，他们没有更多地主动展
示自我能力发挥的空间，更
多地只能被动服从，因为国

家队肯定早就有自己的套
路，他们一定要根据朱教练
的要求做出改变，或许也不
存在什么根本性的改变，那
样是最好的，否则他们适应
起来肯定很难，说不好会把
自己已经熟练掌握的东西

也迷失掉了。”杜伊表示了
他的忧虑。

忧虑归忧虑，杜伊还是
希望跟朱广沪逐个球员逐

个位置地进行沟通。“朱教
练可以提出他想要的球员
的特点和位置，我会根据他
的要求介绍我的球员的情
况，到时候谁更需要该名球
员，该球员更适合哪个位置
和球队，我们就会做出相应

的判断。”杜伊认为解决这
件事情并不难，因为他的老
朋友米卢同样面临过这样
的情况，而且还跟他说了当
时的情况。“博拉那时候也
从国奥队征调了三名球员，
人数虽然不多，但是这三个

球员都有他们的位置，并且
起到了很好的作用，所以我
相信中国足协在这方面会
有非常好的经验来处理这
件事情。”杜伊非常希望朱
广沪可以更准确更合理地
调配国奥队员。

遗憾的是，杜伊和国奥
领队李晓光怎么也联系不

上老朱，就像记者主动联系
老朱会受到不接听的待遇
一样。其实这也不奇怪，有
时就连足协掌门谢亚龙也
找不到老朱，2006年 3月
1日，谢亚龙亲自到阿联酋
督战和伊拉克队的比赛时，

赛后就怎么也找不到老朱。
主动沟通却得不到响

应，这让杜伊有些着急了。一
位圈内人士说：“现在是朱
广沪征调国奥队的球员，大
家应该坐下来好好商量一下
啊，何况杜伊还是国家队的

技术顾问，大家完全可以平
等地坐下来就征调球员的问
题说说清楚啊。”这位人士
还告诉记者，李晓光曾经是
霍顿那届国奥队的领队，朱
广沪当时担任霍顿的助手，
彼此之间非常熟悉，沟通不

应该存在什么
问题，不知

道朱广沪葫
芦里卖的什
么药。

杜伊想知
道朱广沪究竟要
从国奥队这里抽
调几个人。中国

足协领导此
前的要求是：
“国奥队在国
家队打上主力
或者主力替补
的球员才能征
调。”按照这个标

准，能够到国家队
的球员不会超过三
人。更为重要的是，杜
伊想知道朱广沪对董
方卓究竟如何使用，因
为他想将董方卓带到
西班牙去进行考察。
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玮、崔鹏、谭望嵩、卢琳和王
大雷多次进入名单却从未能

获得在正式比赛中上场的机
会。被球迷普遍看好的董方
卓虽然在 9场比赛中都有出
场，但其中 3场比赛上场时
间还不足 10分钟。可见，朱
广沪虽然对国奥球员一直青
睐有加，但实际上，他们真正

上场的机会并不算多，从而
无法在比赛中发挥很大的作
用，显然，国家队对国奥球员
实际上也谈不上有多大的依
赖性。
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